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《穿越聖經》 

希伯來書（19）大祭司只可以每年一次進入至聖所，在神面前替全民族贖罪，

但基督可以永遠在神面前為我們代求（來 6:20-7:3） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

在上一次節目，我們查考與分享了希伯來書 6:10-19的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

盼望使基督徒不會懶惰或感到枯燥。我們應當像運動員一樣，鍛鍊自己，努力奔跑，為要得

前面的獎賞，正如使徒保羅在腓立比書 3:13-14所記載的：“弟兄們，我不是以為自己已經得

著了；我只有一件事，就是忘記背後，努力面前的，向著標竿直跑，要得神在基督耶穌裏從

上面召我來得的獎賞。” 

 

根據創世記 17:16 和 21:1-3 的記載，亞伯拉罕耐心地等候了二十五年，才看見神應許給他的

一個兒子以撒出生。今天，試煉和試探常常圍繞著我們，這好像會永遠存在。當我們感到不

能再多忍受一刻時，聖經和長者的見證，會鼓勵我們等候神在祂的時間動工。 

 

神的應許是不變和可信的，因為神本身就是不變和可靠的。神應許給亞伯拉罕一個兒子，神

指著自己的名起誓，神起的誓就跟神的名一樣美好；神的名就跟神的神聖本質一樣美好。 

 

約翰福音 14:6記載：“耶穌說：‘我就是道路、真理、生命；若不藉著我，沒有人能到父那

裏去。”神的本質和應許都是永不改變的，祂就是真理，不會說謊，我們可以放心相信祂的

應許，不必害怕祂會改變主意。我們的盼望在神裏面是堅固、不動搖的，就如船錨牢牢地抓

住海底一樣。真正尋找真理的人藉著信心來到神面前，神會無條件地接納他。當我們敞開心

懷，坦誠地求神從罪中拯救我們時，祂必定會應允。真理一定會帶給我們鼓勵、肯定和信心

去面對一切。 

 

當基督升到天上，祂是承擔大祭司的職分。“通入幔內”意指身為大祭司的基督，進到天上

的聖殿。根據希伯來書 8:5 的記載，地上的會幕是按照天上的樣式建造的。基督穿過幔子，

進到至聖所，來到神面前，在那裏獻上祂的寶血。然後他“坐在高天至大者的右邊”。亞倫

和主耶穌大不相同，我是存著敬畏的心這樣說的。可憐的老亞倫從來沒有坐下過。在會幕裏

沒有座位，只有施恩座，象徵神的寶座。亞倫只能匆忙地進出會幕。今天，你和我有一位超

越了地上大祭司的中保，祂已經進入至聖所，坐了下來，祂成就了救贖大工。 

 

接下來，我們繼續研讀與查考希伯來書 6:20-7:3的內容。 

 

希伯來書 6:20記載：“作先鋒的耶穌，既照著麥基洗德的等次成了永遠的大祭司，就為我們

進入幔內。” 

 

耶穌基督是“先鋒”，表示所有的人必須跟隨祂。“如同靈魂的錨”，這意味著我們所得到

的鼓勵，遠比當時的亞伯拉罕所得到的更大，因為我們的大祭司已經為我們先進到神的同在

裏，今天祂在那裏為我們代求。 

 

“既照著麥基洗德的等次成了永遠的大祭司，”這句意味著基督作為完全的中保，先於信徒
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進入天國，從而確定了我們的救贖。基督的救贖對每一個蒙召者而言，都是持續有效的。基

督是完全的中保，是一切信徒得救的保障。 

 

神昔日如何帶領和恩待亞伯拉罕，今天也照樣按神信實的應許，保證我們得到帶領和恩典，

原因有以下兩點：第一，神應許之言是可靠的：神的旨意不更改，神說了的話必要成就；神

決不說謊欺哄人，祂永遠都是對的，祂起了誓，就必守誓約，必不背約。第二，神的兒子是

可靠的：這位作先鋒的耶穌基督是可靠的，絕不動搖，祂堅固如“錨”，深深藏在神的應許

裏，所以“又堅固又牢靠”，絕不改變。我們有了以上兩樣保證，不需要有任何焦慮，完全

可以安然信靠這位永不改變的神，在屬靈的道路上穩步前行。 

 

希伯來書 7 章講述的主題，是像麥基洗德的祭司。這位從死裏復活的基督永遠活著，並且已

經坐在神的右邊了。現在的教會往往忽視了這個主題，我們說很多有關於基督的死和復活的

道理，這很好，可是還要繼續講永活的基督，祂坐在神的右邊，為我們代求。這項服事是要

試驗我們的屬靈生活，要衡量你我的生命。我們一起來看看希伯來書 7 章的真理能不能影響

你的屬靈生命。希伯來書作者在這一章要對照麥基洗德祭司身分和亞倫祭司身分有什麽不同。

基督是永遠的大祭司。 

 

希伯來書 7:1 記載：“這麥基洗德就是撒冷王，又是至高神的祭司，本是長遠為祭司的。他

當亞伯拉罕殺敗諸王回來的時候，就迎接他，給他祝福。” 

 

希伯來書的作者用“這”作為連接詞，把先前說過的話和現在要說的話連接起來。這節經文

承接 6:20，指出麥基洗德是象徵基督的。惟一不同的是：麥基洗德是人，但基督既是人，也

是神。根據創世記 14:18-24的記載，麥基洗德被稱為“撒冷王”，也是“至高神的祭司”。

創世記 14章提到麥基洗德的地方並不多，這會讓我們把他忘了，但是神的靈沒有忘記他。當

我們讀到詩篇 110:4 時，我們看到與彌賽亞主耶穌基督有關的預言，經文記載：“耶和華起

了誓，決不後悔，說：你是照著麥基洗德的等次永遠為祭司。”你我現在活在基督作祭司的

時代。有很多批評家不喜歡“教條”的說法。很多牧師也不願意提到這個字。我要提，因為

聖經是這樣說的。教條是在不同的時代、不同的時期，顯明神和人類家族之間的關係和秩序。

例如：在舊約時代，亞倫是大祭司，在地上有一個會幕。今天，我們有一位大祭司，但是祂

不是在地上的建築物裏服事，祂現在正坐在父神的右邊。雖然在舊約很少提到麥基洗德，但

是在希伯來書卻說了一些。希伯來書 5:10記載：“並蒙神照著麥基洗德的等次稱他為大祭司。”

然後在希伯來書 6:20，作者又說：“作先鋒的耶穌，既照著麥基洗德的等次成了永遠的大祭

司，就為我們進入幔內。”現在，在 7:1，作者說：“這麥基洗德就是撒冷王，又是至高神的

祭司，本是長遠為祭司的。他當亞伯拉罕殺敗諸王回來的時候，就迎接他，給他祝福。” 

 

在 7章，作者提到很多關於麥基洗德的事。你可以在 7:17看到這節很重要的經文：“因為有

給他作見證的說：‘你是照著麥基洗德的等次永遠為祭司。’”當我們讀到這一章提到基督

的經文時，我們要把基督看作是按照麥基洗德等次的祭司，所以我們要盡力認識麥基洗德，

我們要回頭看創世記 14章的敍述。創世記 14章的事件，是在亞伯拉罕的侄兒往南遷移到所

多瑪之後發生的，在那一章，我們可以看到戰爭的第一手報導。東方諸王組成一個聯盟，前

來攻打西方的諸王，也就是攻打住在死海周圍的那些人。東方諸王贏得這場戰爭，擄掠百姓

為奴隸，搶奪了城市的財富作戰利品。亞伯拉罕聽說羅得被擄。他立刻從自己家中挑選了三

百一十八名男丁，全副武裝準備去救人，這表示他的家業很大。這些男丁，每一個人必然至

少有一個女人和一個小孩。因此，亞伯拉罕家中應該有一千個人在服事他！他帶了這三百一

十八個男丁，突襲東方諸王，贏得了勝利。他一心只想要救回侄兒羅得，但是當他救回羅得

的同時，也救了其他很多人。創世記 14:17 記載：“亞伯蘭殺敗基大老瑪和與他同盟的王回
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來的時候，所多瑪王出來，在沙微谷迎接他；沙微谷就是王谷。”所多瑪王要送財物給亞伯

拉罕，可是亞伯拉罕不收，創世記 14:18記載：“又有撒冷王麥基洗德帶著餅和酒出來迎接；

他是至高神的祭司。” 

 

麥基洗德兼任王和祭司，這是舊約律法所不允許的，這一點證明他是耶穌基督的預表。根據

創世記 14:18和 14:22的記載，“至高神”說明亞伯拉罕和麥基洗德所事奉的神是同一位神。

這表明麥基洗德並非是異教的祭司。神在全世界都存留了屬神的人，而且在邪惡的世界中，

也照樣實行神的救贖計劃。 

 

根據創世記 14:18-24 和詩篇 110:4 的記載，麥基洗德是個撲朔迷離的人物，他在人類歷史舞

臺上只出現了片時便消失了。多個世紀之後，他的名字再由大衛提起。然後再過了好幾個世

紀，他的名字在希伯來書中出現。有一點是可以肯定的，神仔細地安排麥基洗德的一生，讓

他成為主耶穌基督最美好的預表。 

 

在希伯來書 7:1-3，作者陳述了一些關於麥基洗德的背景資料。作者提醒我們，麥基洗德身兼

王者與祭司的身分。他是撒冷王，又是至高神的祭司。他是國民的政治和屬靈領袖，也就是

說，他體現了神“無分聖俗”的理想。倘若由罪人來統治，教會與國家當然要分開；只有當

基督憑公義統治一切時，兩者才可合一。以賽亞書 32:1記載：“看哪，必有一王憑公義行政；

必有首領藉公平掌權。”以賽亞書 32:17 又說：“公義的果效必是平安；公義的效驗必是平

穩，直到永遠。” 

 

亞伯拉罕打勝仗回來的時候，麥基洗德迎接他，給他祝福。這行動的意義，要留到希伯來書

7:7才加以闡明。如果我們只有舊約聖經，我們便永遠不會明白，這看似無關痛癢的行動，其

意義何等深遠。 

 

希伯來書 7:2 記載：“亞伯拉罕也將自己所得來的，取十分之一給他。他頭一個名翻出來就

是仁義王，他又名撒冷王，就是平安王的意思。” 

 

有人認為撒冷就是耶路撒冷。我認為不對。撒冷不是地方，撒冷是“平安”的意思。聖經沒

有說麥基洗德是耶路撒冷的王。麥基洗德是平安王，是當時能帶來和平的人。我相信他是某

個地方的王，但並不表示他是耶路撒冷的王。他是平安王，也是“仁義王”。麥基洗德這個

名字在希伯來文是“王”的意思，“洗德”是“仁義”的意思。根據耶利米書 33:16的記載，

耶利米提到“耶和華─我們的義”。麥基洗德象徵基督，這可以從好幾個不同的地方看出來。

麥基洗德是平安王，也是仁義王；主耶穌基督也是滿有公義的王，祂成為我們的義。麥基洗

德是“至高神的祭司”；主耶穌是我們的大祭司。根據創世記 14章的記載，當麥基洗德出來

迎接亞伯拉罕的時候，他帶了餅和酒。我相信，這兩個舊約的名人、這兩個族長，一起在慶

祝戰爭的勝利，這一切都因神的保守，其喜樂程度和興奮心情，如同今天我們記念主的聖餐

時的感恩之心！他們兩人期待神的應許的最終應驗。 

 

今天你我聚在一起，領受聖餐，是記念基督在兩千多年前的降臨，我們的心情，正如麥基洗

德出來迎接得勝歸來的亞伯拉罕時，這兩人所表現出來對神的順服和感恩之心一樣。不要問

我為什麽，我不能解釋清楚；我只能要求你注意這件事。這是一件令我們感到敬畏、驚奇、

要讚美的事情。這就是信心運行在高處的情形。 

 

“將自己所得來的，取十分之一給他。”指的是古代有一習俗，身分低的人向身分高的人交

十分之一，表明順服對方。然而，在這節經文中，亞伯拉罕取十分之一給麥基洗德，不僅是
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對神的順服，也表明他的一切所有都來自神。麥基洗德頭一個名翻出來就是仁義王，他又名

撒冷王，就是平安王的意思。通過麥基洗德這名字的含義，我們可知基督賜平安給信他的人，

並稱他們為義。這句經文告訴我們以下兩點教訓：第一，基督是義和平安的惟一根源；第二，

不以“義”為基礎的和平，絕非是真正的和平。 

 

亞伯拉罕從他的戰利品中取十分之一，給這位神秘的王者兼祭司。再一次，我們要等到這一

章 4、6、8-10節，才能够明白亞伯拉罕行十分一之禮所蘊含的意義。 

 

在聖經中，人的名字代表他的特質。作者告訴我們麥基洗德這名字及其名銜的意義：他名字

的意思是“仁義王”，而他的名銜“撒冷王”就是平安王的意思。 

 

作者先提到仁義，然後才是平安，其中意味深長。如果不是先有公義，就不能有平安。基督

所成就的工作，清楚地表明瞭這一點。根據詩篇 85:10 的記載，在十字架上，“慈愛和誠實

彼此相遇；公義和平安彼此相親。”由於救主已滿足了神對罪的一切公義要求，我們才得以

與神和好。 

 

我們繼續看麥基洗德到底是誰。 

 

希伯來書 7:3記載：“他無父、無母，無族譜，無生之始，無命之終，乃是與神的兒子相似。” 

 

在這裏，麥基洗德是預表基督，是象徵基督。主耶穌來自永恆，又進入永恆。祂是無始無終

的，祂是始，也是終。你不能讓祂使你回到過去，也不能超越祂進到未來。基督超越時間和

永恆。你怎麽可能找出一個人來象徵基督呢？麥基洗德出現在創世記，創世記是記載家譜的

書，告訴我們亞當生了誰，誰又生了誰，亞伯拉罕生以撒，以撒生雅各和以掃，你可以跟著

家譜一直讀下去，這是記載許多家族的書。可是在這記載家譜的書中，忽然冒出一個身兼王

和祭司職分的麥基洗德，進到聖經裏，然後他又從聖經消失無踪，讓我們再也看不到他的踪

影。為什麽神要省略麥基洗德的家譜呢？因為麥基洗德象徵主耶穌祭司的身分。從詩篇 110

篇的預言就可以明白，麥基洗德預表基督，預表主耶穌是永恆的王，祂也是祭司，因為基督

是神的兒子，祂是永遠的祭司，也就是說，基督會一直擔任祭司的職分，祂的祭司身分永遠

不會改變，因為祂是永恆的。 

 

從創世記的記載中我們看到，麥基洗德迎接亞伯拉罕的時機正是恰到好處。亞伯拉罕正面臨

考驗，他需要有人鼓勵他，支持他。麥基洗德帶著餅和酒前來，他是“至高神的祭司”。這

是聖經第一次稱神為“至高神”。麥基洗德出現的時候，所多瑪王正要向亞伯拉罕提出建議：

“亞伯拉罕，你真厲害，竟然把羅得和其餘的人都救回來了，我們很感激。我知道，你不想

讓這些人成為奴隸；所以請把這些人交給我，你留下戰利品。你把戰利品留下，亞伯拉罕，

戰利品全是你的。”根據當時的漢謨拉比法典，戰利品的確是屬於亞伯拉罕所有，但是根據

創世記 14:23 的記載，亞伯拉罕說：為什麽這麽說呢？我絕對不會這麽做的。連你的一根鞋

帶，我也不會拿走，連你的一根綫，我也不要。我拒絕接受從你而來的任何東西。然後根據

創世記 15:1的記載，神向亞伯拉罕顯現，對他說：“我是你的盾牌，必大大地賞賜你。”麥

基洗德來服事亞伯拉罕。主耶穌基督是尊榮的大祭司，祂卻來教導我們。我告訴你，如果主

不教導你，不讓你的心、你的生命蒙福，那是因為你屬靈上還是一個嬰孩，還沒有長大成人，

還不能體會這個偉大真理。 

 

請問你經歷過試煉嗎？有身處在困境中的經驗嗎？主耶穌有教導你、幫助你嗎？你感受到主

每天都在賜福你嗎？我可以感受到大祭司耶穌基督正在執勤；祂正在作工，祂在賜福世人。 
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聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


